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VERBALE DELLA RIUNIONE TELEMATICA DEL 1 giugno 2022

Il Consiglio del Corso di Laurea Triennale in Scienze Naturali è convocato per le
ore 14:00 di mercoledì 1 giugno 2022 in modalità telematica per discutere il
seguente

 ORDINE DEL GIORNO:

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale del CCL del 21 ottobre 2022
3. Approvazione risposte ai rilievi della CDP 2020-2021
4. Valutazione della didattica 1° semestre 2021-2022 
5. Borse Art. 11 e Art. 76 A.A. 2022-2023 e nomina Commissioni
6. Provvedimenti per docenti
7. Provvedimenti per studenti
8. Varie ed eventuali

Presenti: Battuello, Bertok, Borghi, Bovetti, Bruno, Casacci, Catucci, Colombetti,
Fornengo,  Gamba,  Genre,  Ghigo,  Giacoma,  Gotti,  Ielo,  Laurenti,  Likavec,
Marramà,  Martinetto,  Martino,  Moschetti,  Mucciarelli,  Mussat  Sartor,
Natalicchio,  Nurra,  Ostorero,  Pace,  Perazzone,  Peretto,  Prigione,  Rabezzana,
Rolfo, Santovito, Skorokhod, Tateo.  

Assenti giustificati: Barbero, Barni, Boano, Carnevale, Castellano, Chanu, Dela 
Pierre, Delfino, Delpero, Demarchi, Donati, Favero, Favero Longo, Fenoglio, 
Ferrando, Fulcheri, Gianotti, Giustetto, Groppo, Isaia, Levi, Motta L., Motta M., 
Norscia, Novelli, Piano, Valenzano, Varese. 

Assenti non giustificati: Arnone, Bertolin, Bianchi, Buffa, Camera, Costa, Cuoco,
Fiorilli, La Morgia, Maccaferri, Pieruccini, Santoro, Siniscalco, Vizzini. 

Rappresentanti Studenti presenti: Foch, Pungitore.



Alle ore 14:05 raggiunto il numero legale, la seduta è aperta.

presiede: Prof. Paolo Marcello Peretto

verbalizza: Edoardo Calabrò (Manager Didattico)

1. Comunicazioni

- Il Presidente ringrazia i presenti. 
- Comunica  che  per  il  prossimo  A.A.  sono  state  stabilite  nuove  soglie

relativamente al test di ammissione che come sappiamo si chiama TOLC-
S. Le nuove soglie saranno relative a matematica (5 risposte su 20) e
sulle  Scienze  di  base  (2,5);  le  scienze  di  base  sono  chimica,  fisica  e
scienze  della  terra.  Coloro  che  non  supereranno  tali  soglie  dovranno
sostenere gli OFA (Obblighi Formativi Aggiuntivi) tramite un corso che si
svolgerà  su  piattaforma  informatica  che  riguarderà  ovviamente  la
matematica mentre per le scienze di base solo chimica. Fino ad ora il
recupero  avveniva  tramite  un  percorso,  sempre  su  piattaforma,
denominato  Passport  che  consentiva  allo  studente  di  avere  una
conoscenza trasversale su diversi argomenti; il percorso di recupero del
prossimo  anno  sarà  invece  specifico/disciplinare.  La  Prof.  Giacoma  fa
sapere che dal prossimo anno sarà disponibile per gli studenti anche il
percorso “Supera”, per tutti quegli studenti che si troveranno in difficoltà
nel seguire e superare gli esami.

- Sono state predisposte le date di laurea a cura del Manager didattico e
sono  state  pubblicate  sulla  pagina  relativa  del  sito  campusnet,  sarà
comunque inviato file a tutti i componenti del CCL.  

2. Approvazione del Verbale del 21 ottobre 2021

Il Presidente mette in approvazione il verbale del CCL precedente. Il verbale è
approvato all’unanimità.

3.  Approvazione risposte ai rilievi della CDP 2020-2021 

E’ stato inviato a tutti il verbale della CMR relativo alle risposte ai rilievi della
Commissione Didattica Paritetica della Scuola di Scienze della natura. Il  Prof.
Peretto raccomanda ancora a tutti di controllare ed aggiornare, ove necessario,
le schede insegnamenti poste sul sito in particolare che ci sia la parte in italiano
e quella in inglese, la modalità degli esami e la modalità di erogazione della
didattica  tenendo sempre il  passo sulla  base delle  disposizioni  che arrivano
dalla sede centrale. A questo punto il Presidente chiede ai colleghi quale è la
situazione in merito alla presenza degli studenti a lezione. Il Dott. Santovito fa
sapere che pochissimi studenti frequentano e pochi sono collegati da remoto; la
rappresentante degli studenti Pungitore afferma che la presenza è calata man
mano col passare del periodo didattico. Il Dott. Mussat Sartor ha 82 iscritti sul
suo insegnamento però fin dalle prime lezioni ha frequentato meno della metà



degli iscritti fino ad arrivare a circa 1/10 degli iscritti, è del parere di togliere le
registrazioni.  Il  Prof.  Genre  (Botanica  generale  corso  B)  fa  sapere  che  ci
dovrebbero essere 120 persone ma il numero è calato di molto, erano presenti
in Aula una decina di studenti e circa trenta collegati da remoto; pochi anche
nelle esercitazioni. Il Prof. Catucci è sulla stessa linea anche lui ha visto un calo
significativo  sia  in  chi  era  in  presenza  che  in  chi  era  collegato.  Mette  a
disposizione le registrazioni dello scorso anno ma questo è un disincentivo a
farli venire a lezione. La Prof. Martino conferma quanto detto dal Prof. Genre per
l’altro  canale (Botanica generale Corso A) anche lei  mette a disposizione le
registrazioni. Il quadro è quindi molto chiaro e comune; il Prof. Peretto ritiene in
ogni caso di lasciare la possibilità di fornire il  materiale didattico soprattutto
pensando agli studenti lavoratori. La sfida sarà comunque quella di riportare gli
studenti in aula facendo comprendere la differenza importante che esiste fra il
seguire la lezione e seguire da casa utilizzando solo il materiale pubblicato sul
sito. La Prof. Likavec rileva che è un problema il fatto di far svolgere tre ore di
seguito di lezione, auspica per il prossimo anno che le ore vengano ridotte a
due.  
A conclusione di questo dibattito, il Presidente pone in approvazione il verbale
della CMR, il verbale è approvato. 

4.  Valutazione della didattica 1° semestre 2021-2022
Il Presidente mostra le schede di valutazione che sono molto positive sia quelle
che  riguardano  l’interesse,  la  docenza  e  le  strutture  sia  le  valutazioni  che
riguardano i singoli insegnamenti che sono andate estremamente bene. L’unica
pecca è stata quella che molti studenti non valutano tutti i docenti che tengono
gli insegnamenti in quei casi in cui in un insegnamento i docenti sono più di
uno.  Dalla  prossima valutazione si  cercherà  di  porre  un vincolo  sul  sistema
informatico che obblighi gli studenti a valutare tutti i docenti. 

5. Borse Art. 11 e Art. 76 A.A. 2022-2023 e nomina commissioni
Si chiede di inviare al manager didattico entro il 10 giugno le richieste di borse
part  time,  ove  non  dovesse  arrivare  la  richiesta,  verranno  confermate  le
richieste dello scorso anno. 
Circa  i  componenti  le  due  commissioni,  il  Prof.  Rolfo,  che  fa  parte  della
commissione per le borse Art.11 da molto tempo, considerati gli impegni che
avrà nel periodo in cui la commissione si riunisce di solito (seconda metà di
settembre), chiede di non essere coinvolto per il prossimo anno. il Presidente
chiede chi volesse farne parte proponendosi in sostituzione del Prof. Rolfo. 
Le  commissioni  saranno così  formate:  per  l’Art.11  Proff.  Peretto,  Martinetto,
Castellano  (oggi  assente  ma  si  chiederà  se  è  disponibile)  e  Calabrò  come
componente  amministrativo;  per  l’Art.  76  Proff.  Isaia,  Rabezzana  e  Gianotti
(oggi assente ma si chiederà se è disponibile). 

6. Provvedimenti per docenti
Non ci sono argomenti sui quali discutere
 
7. Provvedimenti per studenti
La Commissione didattica ha lavorato sulla predisposizione di un questionario
per gli  studenti  immatricolati  quest’anno 2021-2022 dove si  raccolgono una
serie di  informazioni  tenuto conto anche della tipologia della didattica e del



tutorato offerti. In merito al tutorato ci saranno tante attività; in particolare, è
stata fatta una proposta grazie anche all’implementazione di una piattaforma
che si  chiamerà “tutorato  on line” che raccoglierà  delle  informazioni  fornite
dagli  studenti  su  tale  unica  piattaforma.  Saranno  i  mediatori  digitali  che
inseriranno  gli  insegnamenti  e  servirà  per  dare  un  aiuto  alle  matricole  che
avessero  difficoltà  per  il  superamento  degli  esami.  I  materiali  saranno
accessibili agli studenti iscritti a vari corsi di laurea. La studentessa Pungitore
afferma che tante di queste iniziative non sono a conoscenza degli studenti; il
Prof. Peretto rileva che è opportuno interfacciarsi con i mediatori digitali. 
Un altro questionario,  già esistente  che viene somministrato ai laureandi,  è
stato modificato; sostituirà quello attualmente in uso e contenente, per gran
parte, domande che vengono poste dal questionario AlmaLaurea e quindi un
po’ ripetitivo. 
A questo punto il Presidente apre la discussione circa la definizione di laureando
e della possibilità di chiedere appelli straordinari cioè al di fuori delle finestre
ordinarie.  A  suo  parere  è  da  ritenersi  laureando  uno  studente  in  debito  al
massimo di due esami. Si apre un dibattito con interventi dei Proff. Rolfo, Gotti,
Giacoma,  Laurenti,  Ghigo,  che  non  è  d’accordo  nel  concedere  appelli
straordinari, Pace che è d’accordo col Prof. Ghigo e la studentessa Pungitore. Il
Prof. Ghigo suggerisce, per chi vorrà, di aggiungere un appello a settembre. Alla
conclusione della  discussione si  ritiene che uno studente sia da considerare
laureando quando è  in  debito  di  due  esami  però,  la  concessione  di  appelli
straordinari, sarà sempre a discrezione del docente. 
 Infine, su proposta del manager didattico e del Presidente, si rimane d’accordo
che - nella programmazione degli appelli che si fa ogni anno - saranno indicati
sempre i 5 appelli come da Regolamento didattico di Dipartimento ma, se un
docente  riterrà  di  aggiungerne  uno  in  più  all’interno  di  una  delle  finestre
ordinarie, lo potrà fare comunicandolo al Manager didattico che provvederà a caricarlo sul
sistema.
Il  Prof  Peretto  apre  poi  una  discussione  circa  la  possibilità  di  mettere  uno
sbarramento al sostenimento degli esami del 3° anno per indurre gli studenti a
non  lasciare  indietro  esami  del  1°  anno  in  particolare  le  materie  di  base
(matematica, fisica e le due chimiche) anche perché è su tali insegnamenti -
che gli studenti prossimi alla laurea - chiedono appelli straordinari. 
Premesso che ci si è già interfacciati sia con la Scuola ma soprattutto con gli
Ordinamenti  Didattici  per  avere  conferma  della  fattibilità,  le  proposte  che
vengono enunciate dal Presidente sono: 1) gli studenti non potranno sostenere
tutti  gli  esami del  3° anno se non avranno sostenuto prima gli  esami degli
insegnamenti  di  base  di  cui  sopra;  2)  mettere  uno  sbarramento  solo  agli
insegnamenti presenti nel 2° semestre del 3° anno e quindi non a tutti quelli
del terzo anno ma solo ai tre presenti nel 2° semestre. 
Il Prof. Ghigo rileva che negli appelli estivi cioè giugno, luglio e due di settembre
(solo per Chimica organica con elementi di biochimica) si presentano studenti
quasi tutti del 1° anno, pertanto ritiene che, mettere degli sbarramenti,  non
cambierebbe la situazione. Secondo il suo parere sarebbe opportuno distribuire
diversamente gli appelli. Il Prof. Tateo ritiene invece che due appelli a settembre
sono già tanti. Le rappresentanti Pungitore e Foch sono d’accordo nel mettere
lo sbarramento sugli insegnamenti del 2° semestre. D’accordo è anche il Prof.
Catucci.  Il  Prof.  Bruno  è  del  parere  invece  di  inserire  lo  sbarramento  più
stringente cioè adottare la prima soluzione. Dopo ampio dibattito, da momento
che si tratta di una decisione mai adottata e che cambierebbe l’organizzazione



nello  studio  dello  studente,  il  Presidente  ritiene  opportuno  inviare  a  tutti
componenti del CCL quindi anche a coloro che oggi sono assenti, un sondaggio
per vedere quale delle due opzioni adottare.  
E’ importante sottolineare che, se tale sbarramento dovesse essere approvato,
sarebbe  valido  solo  a  partire  dalla  coorte  2022-2023,  in  questo  modo  gli
studenti  al  momento  dell’iscrizione  sarebbero  informati  del  provvedimento
sopra indicato. 
La maggioranza esprime parere favorevole per introdurre uno sbarramento solo
agli insegnamenti presenti nel 2° semestre del 3° anno. Pertanto, gli studenti
che si immatricoleranno a partire dall’A.A. 2022-2023, dovranno aver superato
gli insegnamenti di “Istituzioni di matematiche e Metodi Statistici”, “Fisica con
laboratorio”,  “Chimica  generale  ed  inorganica  con  laboratorio”  e  “Chimica
organica  con  elementi  di  biochimica”  prima  di  sostenere  l’esame  degli
insegnamenti obbligatori del 3° anno - 2° semestre. 

8. Varie ed eventuali
Non ci sono varie ed eventuali sulle quali discutere tranne una comunicazione
da parte della studentessa Pungitore la quale comunica che, lo studente suo
collega e rappresentante degli studenti Pascolini Enrico, si dimette dall’incarico.
 
La seduta è chiusa alle ore 15,52. 

Il Presidente         

Prof. Paolo Marcello Peretto
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